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PRESIDENTE: Muy buenas tardes para todos. Señor 

Secretario, por favor, hacemos el primer llamado a 

lista.  

 

SECRETARIO: Sí, Señor Presidente.  

 

Se realiza el correspondiente llamado a lista. 

 

Buenas tardes, Señor Presidente; buenas tardes a todos 

los invitados y citados a la plenaria de hoy y a todos 

los Honorables Concejales; un saludo especial a todos 

los docentes hoy Día del Maestro.  

 

Señor Presidente, han contestado a lista doce (12) 

Honorables Concejales; por lo tanto, hay quórum 

deliberatorio y decisorio. 

 

PRESIDENTE: Existiendo quórum deliberatorio y 

decisorio, por favor, Señor Secretario, continuamos. 

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: 

Señor Secretario, para registrar mi presencia: Danovis 

Lozano. 

 

SECRETARIO: ORDEN DEL DÍA. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

SEGUNDO: Lectura, discución y aprobación del orden del 

día. 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

CUARTO: Lectura de documentos y comunicaciones. 

QUINTO: Proposiciones y asuntos varios.  

SEXTO: Clausura de sesiones extraordinarias del segundo 

periodo del año 2021. 

-Himno de la República de Colombia, himno del 

departamento de Santander, himno de la ciudad de 

Bucaramanga. 

-Intervención del Señor Alcalde de Bucaramanga, 

Ingeniero Juan Carlos Cárdenas Rey e intervención del 

Señor Presidente de la Corporación, Doctor Fabían 

Oviedo Pinzón. 

 

Bucaramanga, sábado 15 de mayo de 2021, 2:00 de la 

tarde. 

 

Presidente: Fabian Oviedo Pinzón. 

Primer Vicepresidente: Leonardo Mantilla Ávila. 

Segundo Vicepresidente: Robín Ánderson Hernández Reyes 

Secretario General: Carlos Andrés Hincapié Rueda. 
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Señor Presidente, ha sido leído el orden del día para 

ser sometido a discución y aprobación.  

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. SILVIA VIVIANA  MORENO RUEDA: 

Señor Secretario, buenas tardes; por favor, registrar 

mi ingreso a la sesión de hoy. Gracias: Silvia Moreno, 

presente. 

 

SECRETARIO: Registrado su ingreso, Concejal Silvia. 

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

Presidente, buenas tardes, para registrar mi presencia 

también: Cristian Reyes. Gracias. 

 

PRESIDENTE: Queda registrada la asistencia de los dos 

Honorables Concejales. Señor Secretario, por favor… 

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: 

Presidente, para registrar la presencia del Concejal 

Leonardo Mancilla. 

 

PRESIDENTE: Igualmente, la del Concejal Leonardo.  

 

INTERPELACIÓN DEL H.C CARLOS ANDRÉS PARRA ROJAS: Carlos 

Parra: para registrar asistencia. 

 

PRESIDENTE: Y la del Concejal Carlos Parra. ¿Algún otro 

Concejal para registraban asistencia o ya no hay más? 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Yo, 

tambien. 

 

PRESIDENTE: ¿Concejal Danovis? 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Sí, 

Señor. 

  

PRESIDENTE: Sí, también el Concejal Danovis, 

Secretario, por favor. 

Entonces, leído el orden del día, ¿Lo aprueban los 

Concejales? 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día, Señor 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuemos, por favor, Señor Secretario.  

 

SECRETARIO:  

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas.  
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No hay actas sobre la mesa para ser aprobadas. 

 

CUARTO: Lectura de documentos y comunicaciones.  

Tenemos un documento para ser leído, Señor Presidente. 

 

PRESIDENTE: Démosle lectura, por favor, Señor 

Secretario. 

 

SECRETARIO:  

 

Comunicado 

 

Con ocación del Covid 19, el mundo atraviesa una 

situación de cambios en los diferentes sectores y en la 

vida de quienes habitamos este planeta, lo que nos ha 

llevado a reflexionar sobre la buena convivencia y los 

cuidados para garantizar mejores condiciones a las 

futuras generaciones; es así como todos los países han 

tenido que replantear sus políticas públicas para 

facilitar la recuperación de esta crisis, no sólo de 

salud sino también económica que nos ha dejado la 

Pandemia. Sin embargo, el estado colombiano, no en 

contravía de lo que debería ser, ha propuesto reformas 

que chocan con la reactivación económica del país y que 

afectarán a los presentes y futuros profesionales y 

empresarios.  

Ha sido la voz de la juventud la que precisamente hoy 

se ha pronunciado a través de la unión de fuerza en las 

protestas.  

Fueron muchos años en los que invitábamos a los jóvenes 

a ser parte de las discusiones políticas del país, pero 

hoy la juventud nos ha dado una gran lección y debemos 

reconocer su ahínco y su persistencia para evitar que 

el Estado busque el equilibro financiero a costa de los 

aportes de las clases menos favorecidas. 

Estamos de acuerdo con la manifestación pacífica a 

través del grito de hombres y mujeres de esta nueva 

generación y a la que claramente no queremos ser 

indiferentes frente a sus expresiones de inconformismo. 

En nuestra condición de servidores públicos y como 

ciudadanos, podemos pronunciarnos y hacer pública 

nuestra proposición frente a las propuestas del 

gobierno nacional, pero los cambios siempre encontarán 

resistencia. 

Este es el momento más claro en la historia donde las y 

los jóvenes se han expresado, pero aún hay un camino 

largo por recorrer, especialmente en lo referente a la 

igualdad de derechos, a la eliminación de las brechas 

de género y derecho en particular.  
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Debo traer a colación el caso más reciente de atropello 

contra la Concejal de Floridablanca Milady Tovar 

Carabique, quien, en un gesto de apoyo a los 

manifestantes y en busca de armonía y para evitar 

episodios de violencia, se acerca al diálogo con los 

jóvenes y apoya su lucha, pero, precisamente por ese 

hecho, es objeto de un plan de ataque por uno de sus 

colegas de la Corporación quien se refiere de manera 

grosera con palabras de alto calibre e invita a generar 

un plan de ataque por las redes sociales al hacer 

pública su actuación de apoyo a las y los jóvenes.  

En mi condición de Presidenta de la Comisión Especial 

de la Equidad para la Mujer del Concejo de Bucaramanga, 

repudio todo acto de violencia e invito al respeto y a 

la tolerancia para que se eliminen todos esos actos 

malintencionados que generan, más que tensión, 

atropello y dureza, especialmente entre quienes debemos 

ser ejemplo para la sociedad. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

Concejal de Bucaramanga. 

 

Señor Presidente, no hay más documentos y 

comunicaciones para el Punto Cuarto y, por tanto, se 

agota. 

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: 

Secretario, Jaime Andrés Beltrán para registrar  

asistencia. 

 

SECRETARIO: Registrada su asistencia, Concejal.  

 

INTERPELACIÓN: Buenas tardes, Secretario: Tito Rangel 

para registrar asistencia. 

 

PRESIDENTE: Listo, Secretario; por favor, continuemos. 

 

SECRETARIO:  

 

QUINTO: Proposiciones y asuntos varios.  

No hay proposiciones radicadas en el correo de la 

Secretaría General para ser leídas.  

 

PRESIDENTE: Continuemos, por favor, Secretario. 

 

SECRETARIO: La Concejal Luisa está solicitando la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra, Concejal Luisa, 

por cinco (5) minutos, por favor. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: Gracias, Señor Preidente.  

Quiero hacer dos referencias a la comunicación del 

Secretario e, igualmente, a la intervención que tuve 

pues fue fuera del aire, pero sí quiero, antes de 

referirme a esta comunicación, porque lo que se pide en 

esa comunicación o lo que se quiere manifestar es un 

llamado a la empatía, es un llamado al respeto, a que 

busquemos nosotros -como líderes y como voceros de 

nuestro municipio y como futuros políticos en difentes  

cargos y quizás en otras regiones de nuestro país- 

trabajar por el respeto.  

Y hoy que está usted, Presidente Fabian Oviedo, quiero 

hacerle una petición en nombre, no solamente de las 

mujeres de la Corporación, sino en nombre también de 

las minorías, donde claramente hemos sentido… o por mi 

parte lo puedo hablar de manera personal, el día de 

ayer sentí una falta de respeto directa por parte del 

Compañero Concejal Leonardo Mancilla, el cual presidía 

el día de ayer. Es cierto que cada uno de ustedes, los  

que hacen parte de la Mesa Directiva, tienen facultades 

expresas y eso lo debemos entender -como dice el 

cuento: “Guste o no guste”-, pero también nosotros 

reclamados y velamos porque los derechos no sean 

pisoteados. Entonces, si el Concejal de verdad tenía 

alguna diligencia, alguna ocupación, sentía cansancio, 

o por el motivo que sea, para eso existe una Mesa 

Directiva donde muchas veces, por actividades 

específicas de su cargo, Presidente, usted ha dejado al 

Vicepresidente o al otro Vicepresidente encargado de 

llevar a cabo la plenaria. Entonces, quiero iniciar con 

esto porque  realmente no podemos ser una Corporación 

de sólo palabras, no podemos ser una Corporación 

solamente de querer respetar o decir que respetamos y 

que buscamos una equidad, y sobre todo en el género, 

porque básicamente estamos pasando una comunicación 

como Presidenta de la Comisión que se creó y que todos 

ustedes votaron Positivo para la creación, por que así 

debe ser, no solamente con palabras, sino debe ser con 

hechos cada una de las manifestaciones hacía noostras 

las mujeres y que no se rasguen las vestiduras 

solamente cuando sean días de celebración o cuando, 

desafortunadamente, compañeros han tenido que pedir  

minutos de silencio por desgracias que han pasado en 

nuestra cuidad.  

Con respecto a la comunicación, compañeros, es muy 

precisa y es muy directa: es una comunicación que 

hacemos hoy desde la Comisión Especial de la Mujer, 

donde sé que la mayoría de ustedes tiene conocimiento 
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de la situación que pasó y, a pesar que es un concejal 

de otro municipio, si somos coequiperos en un trabajo 

en un Área Metropolitana y donde estamos presentando 

conflictos, donde estamos presentando manifestaciones, 

donde estamos presentando protestas, no solamente de un 

municipio o dos municipios, en nuestro caso de toda el 

área metropolitana y, a nivel general, es un llamado y 

es un grito de inconformidad a nivel nacional.  

Es inaudito que nosotros pasemos por alto como si nada 

estuviera pasando, lo que pasa, o lo que pasó días 

anteriores con la Concejal Milady, independientemente 

de que ella haga parte del Movimiento de la Liga ante 

el cual, las únicas Concejales que en esta Corporación 

hacen parte también de este movimiento, no podemos 

dejar pasar por alto, y el llamado es a que ustedes, 

como Concejales, hagan parte también de la búsqueda de 

una equidad para el Área Metropolitana y que sean todos 

partícipes de una empatía porque es muy fácil, lo he 

visto en redes sociales: hay personas que se comunican 

a través de este medio que la gente está usando cada 

día más por la cercanía y la familiaridad, donde se 

piensa que solamente es para algunas mujeres que se 

busca la equidad.  

Entonces, en este momento lo grave y lo trascendente de 

la situación es que nosotros, como líderes, debemos 

llevar la batuta para buscar una armonía y buscar una 

solución, no de la manera que lo hizo este Concejal.  

El rechazo es contundente, el rechazo es total y lo que 

menos ahora se puede aceptar es decir que es esta 

persona; creo que se deben afrontar los hechos con 

responsabilidad cada vez que nosotros, como seres 

humanos, comentemos errores se deben asumir con 

responsabilidad y más cuando nosotros somos focos 

visibles para nuestra ciudad y debemos ser ejemplo y 

tratar de ser ejemplo en todo el sentido de la palabra 

para que nuestra ciudad y nuestra área metropolitana 

puedan salir adelante. Y hemos visto que cuando se 

incita al diálogo y cuando se incita a la paz, los 

resultados son muchísimo mejores y lo hemos visto en 

nuestra misma ciudad con respecto al tema tan 

importante que estamos viendo.  

 

Entonces, compañeros hombres especialmente que están 

acá, sé -y lo he dicho en varias ocasiones- que el 

resultado no va a ser diferente si en las instituciones 

no se cambia la conducta, si no cambiamos de chip para 

realmente construir una equidad. Y hoy lo estamos 

viendo: no es la primera vez que en instituciones se 

ven estos resultados.  
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A ustedes los invito, de verdad, a que cuando vayan a 

realizar acciones y actos que tengan que ver con 

coherencia, acción y construcción hacia la equidad, sea 

de corazón; y no que la arrogancia de una posición -ya 

que incluso aquí en nuestro Concejo vemos lo mismo- 

cada vez que pueden, pasan por encima de la persona y, 

en especial, muchas veces han pasado por encima de 

nosotras las Concejalas.  

Esto no se trata de una victimización, simplemente se 

trata de un llamado a que los hechos sean coherentes 

con las palabras.  

Muchísimas gracias, Señor Presidente, por el uso de la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: Tienen el uso de la palabra el Concejal 

Leonardo Mancilla. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Gracias, 

Presidente.  

Sorprendido un poco por las palabras de la Concejala 

Luisa. No sé, primero, si ella sabe que no estamos 

trabajando desde la oficina, por lo cual yo no sé si 

han pasado comunicaciones. Ayer el tema de que hayamos 

terminado la cesión temprano fue por orden público: 

donde yo vivo los gases lacrimógenos estaban entrando a 

mi casa y por eso decidí terminar la sesión después de 

haber terminado ya el Proyecto de Acuerdo. Pero, 

Concejal, si usted se sintió lástimada, le pido 

disculpas y para próximas ocasiones le pido que, por 

favor, primero me llamé a mí para saber por qué terminé 

la sesión y no lo tome como algo personal, ni contra 

ninguna mujer de la Corporación o contra ningún 

Concejal.  

Entonces, era para decirle eso, y para aclararle 

también a los Corporados que no pertenezco al partido 

Maíz, sino al partido Alianza Social Independiente –

ASI- porque, de pronto, algunos Concejales todavía no 

saben de qué partido hacemos parte.  

Muchas gracias, Presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted, Concejal. Tiene el uso de la 

palabra la Concejal Marina.  

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: 

Gracias, Presidente.  

Yo solamente voy a agregar dos cositas.  

La primera: nosotros tenemos una directriz clara 

conforme a cómo se deben radicar las comunicaciones. 

Considero que el Concejal Leonardo Mancilla 

presidiendo, no es una disculpa que a él no le hayan 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 9 de 

24 

 

  
informado si la única directriz clara es que las 

comunicaciones se radican en la Secretaría General del 

Concejo y de ahí se despliegan a quién vaya a presidir 

la Plenaria. De manera que ratifico lo que dice la 

Concejal Luisa: “para eso hay un Segundo 

Vicepresidente, para eso hay otros vicepresidentes, 

otros que podemos presidir…” -entre los cuales me 

cuento yo por estar en los apellidos de la A- de manera 

que es un tema de intención, y yo diría que, en algo, 

de comunicación.  

La segunda cosa que quiero agregar, Presidente, es que, 

nosotros, no sólo la Corporación sino todos los 

servidores públicos, debemos estar orientados a lo que 

sigue sucediendo en Colombia: miren el caso de Alison. 

Yo solamente les voy a dejar una reflexión a todos 

ustedes que de alguna manera tienen mujeres cercanas, 

llámese la mamá, la hija, la sobrina, la esposa, como 

lo quieran ustedes evidenciar para que esa sensibilidad 

se mueva. Yo he visto el video varias veces de Alison 

suplicándole a cuatro hombres -que hoy deben tener su 

conciencia remordida-: “No me bajen los pantalones” 

decía. Cuatro hombres contra una mujer. Yo no sé, de 

verdad les digo: ¿Cómo esto no le duele al país? Yo no 

sé cómo esto posiblemente va a quedar impune, y yo no 

sé cómo no nos podemos inquietar.  

Olvidémonos que Milady Tovar es Concejal de la Liga: es 

una mujer y no es del tema de victimizarnos. Es que 

Dios nos hizo diferentes: a ustedes les dio la fuerza, 

a nosotros nos dio la intuición porque su creación es 

perfecta. Yo, como mujer, no me puedo defender contra 

un hombre, menos con cuatro. ¿Cómo es posible que salga 

un Concejal del partido del Maíz: debe ser amigo suyo, 

colega suyo o, por lo menos, conocido suyo, Concejal 

Nelson Mantilla; transmítale: ¡Qué triste que en 

Floridablanca exista un Concejal que se atreva a llamar 

a un colega Concejal y a decirle: “Ojo con esta vieja…” 

-que no repito la palabra porque en mi lenguaje, hoy 

por hoy, no existe las groserías, pero una palabra 

supremamente degradante- incitando a los policías a que 

le pusieran el ojo. ¿Y qué es eso?  

 

Hoy vamos a reunirnos porque sabemos que hoy Milady 

Tovar puede ser víctima de un tiro en la cabeza; y 

mañana la enterramos y lloramos, pero nosotros ya no 

queremos más líderes así: con flores y con velas. 

Queremos que los líderes que tienen la valía de salir 

adelante a enfrentar esta rampante corrupción que nos 

tiene carcomidos a todos, especialmente a los niños del 

futuro, y que tienen el valor civil de salir adelante, 
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logren alcanzar esta lucha; pero no matando a la gente 

es que se van a callar.  

De manera, Señores, que esa es mi invitación: si no me 

quieren creer a mí, a la Concejal Luisa y a la Concejal 

Silvia porque simplemente somos de las minorías, porque 

hemos hecho la oposición en este Concejo, no me crean, 

miren los ojos de alguna mujer que tienen a su 

alrededor y pregunten si es justo que a una mujer la 

agredan los hombres simplemente porque se apoyan en que 

ella es débil en su fuerza física, pero la fuerza de 

nosotros está en las ideas y en la intuición y hasta 

donde nos toque llegar seguiremos luchando por ésta 

equidad de género.  

Gracias, Presidente.  

 

PREDSIDENTE: A usted Concejal Marina. Tiene el uso de 

la palabra el Concejal Antonio: cinco (5) minutos.  

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

Presidente, buenas tardes; muchas gracias por el uso de 

la palabra.  

Yo quiero ser muy breve y quiero cederle el uso de la 

palabra a mi compañero Nelson Mantilla, Concejal del 

partido Maíz: es importante que la Corporación escuche 

su manifestación, su posición con respecto al tema que 

estamos tocando en este punto. 

Gracias, Presidente.  

 

PRESIDENTE: ¿Concejal Nelson Mantilla, va a solicitar 

el uso de la palabra? No veo que lo… 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. NELSON MANTILLA 

BLANCO: Presidente, a todos los compañeros, siempre 

hemos… En el Estado Social de Derecho cada quien tiene 

que dar o exponer o manifestar las circustancias del 

por qué, y en el tema que se ha manifestado de lo que 

sucede, ellos tendrán que dar sus explicaciones en el 

Concejo de Florida, los compañeros de Maíz.  

De todas maneras, es una situación lamentable, la 

verdad, siempre y cuando ellos tendrán que dar sus 

explicaciones y pues era eso: decirles que el Maíz es 

un Movimiento Alternativo, Social e Indígena 

donde siempre se busca el orden, la norma y y respeto 

hacia los demás.  

Entonces, eso era lo único que quería aportar, pero, de 

todas maneras, los compañeros Concejales de Florida 

tendrán que manifestar o dar sus explicaciones.  

Gracias, Presidente.  
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PRESIDENTE: Entonces, vamos a continuar… para tambien 

aclararle a las Concejales que el día de ayer 

desconozco… Bueno, tiene el uso de la palabra la 

Concejal Silvia y ya al final… 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: 

Gracias, Señor Presidente, por concederme el uso de la 

palabra. ¿No sé si me escuchen bien?  

 

SECRETARIO: Sí, Concejal Silvia. 

 

CONTINÚA INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO 

RUEDA: Gracias.  

Compañeros, yo le acabo de compartir un video y unas 

imágenes a José para que, por favor, no las comparta el 

día de hoy en la clausura de sesiones extraordinarias.  

 

PRESIDENTE: Ingeniero José, por favor, le colabora a la 

Concejal  

 

CONTINÚA INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO 

RUEDA: Desde luego, me sumo a lo que dicen mi compañera 

Luisa y mi compañera Marina: somos un Concejo renovado, 

trabajamos para la ciudad y el tiempo no es límite, ni 

impedimento para trabajar por ellos, porque por algo 

nos hicimos elegir.  

Entonces, José si me puedes trasmitir, por favor, el 

video y las imágenes. 

Presidente, pueda que me exceda tres (3) nminutos más.  

 

PRESIDENTE: Tranquila, Concejal, continúe, no hay  

problema.  

 

CONTINÚA INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO 

RUEDA: Estas imágenes que ustedes están viendo acá son 

del Corregimiento Tres -si no estoy mal-.  

 

José si quiere la siguiente imagen, por favor.  

Es el estado de las vías del Corregimiento. Allí se 

quejan porque no hay vías, no hay cómo ayudarlos; ellos 

también están haciendo sus protestas pacíficas, pero 

esperan que la Administración y este Concejo renovado 

intercedamos a través de nosotros para poderles ayudar. 

 

Si quiere, José, me colaboras con el video, por favor. 

 

Se proyectan las imágenes y se escucha hablar al Señor 

Alcalde de Bucaramanga, Ingeniero Juan Carlos Cárdenas 

Rey. 
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“Quiero enviar un saludo muy especial a mis amigos de 

Bosconia, del Correjimiento Dos. Sé que hay una serie 

de inquietudes respecto a los diferentes proyectos que 

hemos venido desarrollando desde la Alcaldía y quiero 

decirles que en el día de mañana, nuestro Secretario de 

desarrollo Social, Jhon Carlos Pabón, como 

representante de la Alcaldía, estará con funcionarios 

de la Secretaría de Infraestructura, de la Secretaría 

de Planeación, de la Oficina TIC y con funcionarios del 

Acueducto Metropolitano para reiterar y ratificar todas 

las acciones que hemos venido gestionando, que están 

incorporadas en el Plan de Desarrollo aprobado por el 

Concejo Municipal; y donde, también, de manera 

presencial, he estado visitando los diferentes 

corregimientos en los dieciseis (16) meses de gobierno.  

Decirles que lo que se va a plantear, no es una promesa 

para incumplir: hay una hoja de ruta ya, ya hay 

recursos asignados; es un  tema simplemente de trámite 

en algunos de ellos, temas como: acueductos veredales y 

pozos sépticos; hemos hablado de placa huellas y se 

está levantando información para poder tener claramante 

establecido dónde, con participación de la comunidad, 

se van a adelantar ese tipo de cosas.  

También se ha hecho medición para que haya conectividad 

en los corregimientos: que todas las escuelas, once 

(11) escuelas veredales, tengan conectividad…” 

 

Listo, José. Muchas gracias.  

 

Entonces, les comparto el video porque no nos podemos 

convertir en cómplices de las mentiras de la 

Administración. Tampoco nos podemos convertir en 

aplausos, ni en arrodillados porque eso ya no aguanta 

más.  

Carlos Barajas, ¿quiere que le diga una cosa?: ¿Por qué 

protesta la gente? Porque nosotros no estamos haciendo 

nada por ellos. 

No es salir a marchar, ni decir: “La ciudad la acabaron 

y la dañaron” No, es desde dónde nosotros estamos 

sentados también salir a la calle y hacernos visibles a 

esa gente que hoy está protestando. Pero, no. ¿Nosotros 

qué hacemos? Le aplaudimos absolutamente todo. Tan es 

así, que le aplaudimos el Plan de Desarrollo: 

diecinueve Concejales le aplaudimos el plan de 

desarrollo al Alcalde de Bucaramanga. 

Y si nos ponemos a mirar el plan de desarrollo para los 

corregimientos del sector rural, donde los diecinueve 

nos hemos desgarrado las vestiduras abanderando y 

defendiéndolos, son trescientos treinta mil pesos 

($330.000) al mes lo que se va a asignar para el sector 
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rural. Es decir, no va a alcanzar; es decir, es una 

mentira: que pozos sépticos, que acueductos veredales, 

que conectividad; conectividad, de pronto sí, de pronto 

sí pueda darle cumplimiento a eso, pero por lo demás, 

yo sinceramente lo dudo mucho. No sé quién esté hoy en 

representación del Alcalde en la clausura de sesiones 

extraordinarias, pero no podía dejar pasar esto por 

alto porque siento que la gente protesta por eso, 

porque no se le va a cumplir, porque les estamos dando 

palmaditas en la espalda como buenos políticos o 

politiqueros diplomáticos diciéndoles: “sí, sí, sí, 

tranquilos que eso se les va a dar; no se preocupe, eso 

para allá vamos”. Pero es una mentira porque la 

Administración no va a cumplir y nosotros fuimos 

electos por el pueblo y debemos representarlo. 

 

Como lo digo, presento las imágenes y presento el video 

porque ayer, al concluir la sesión, el Honorable 

Concejal Leonardo Mancilla cortó la transmisión y no 

dio oportunidad. Luego, en el Zoom nos quedamos algunos 

y escuché a mi compañero Barajas: “Sí, tiene toda la 

razón, la ciudad hay que cuidarla porque, en últimas, 

arreglarla nos cuesta a todos”. Pero protestan por eso, 

porque nos han visto a muchos de nosotros, o quizá a 

las mayorías, no las minorías, sentados a manteles, 

aplaudiendo y  arrodillados y enmermelados, o llámenlo 

como lo quieran llamar. Pero, por la ciudad no se está 

haciendo nada y por eso es que la gente protesta, 

porque no hay quién alegue por ellos.  

Señor Presidente, muchas gracias por el uso de la 

palabra. 

 

INTERPELACIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: 

Presidente, para una réplica, por favor. 

 

PRESIDENTE: Tiene derecho a réplica el Concejal Carlos 

Barajas. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO; 

Presidente… Bueno, gracias por mencionarme, Concejal 

Silvia. 

Cuando usted dice que no hacemos nada: en ese hacemos, 

le pido el favor que no me incluya. Todos los días 

trabajo y soy responsable de mis acciones. Le puedo 

mostrar las gestiones que hice ayer: lo que estoy  

trabajando con el DADEP, lo que estoy trabajando con el 

Secretario de Infraestructura, las actividades que 

hemos venido haciendo en los diferentes despachos con 

el único propósito de que se logre algo que usted  

votó; es que usted lo votó; lo dijo usted, no lo digo 
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yo; lo dicen las actas: dicinueve de diecinueve votamos 

un plan de desarrollo. Un plan de desarrollo que -lo 

digo como Concejal del partido Alianza Verde que 

respalda como partido al Alcalde Juan Carlos Cárdenas 

porque la posición del Partido fue ser de gobierno- 

entre esas posiciones de gobierno tuve discusiones muy 

respetuosas pero serias con el Ingeniero Juan Manuel, 

con Julián Silva, con la Doctora María Juliana -que era 

la coordinadora del plan de desarrollo- y entre esos 

logros en las discusiones respetuosas logré aumentar en 

una proposición -entre otras trece proporciones de las 

cuales fui autor- que se incrementara el número de 

placa huellas y en esa proposición me respaldaron 

compañeros de la Liga: la compañera Marina me acompañó 

en esa proposición, creo que también Luisa, en donde 

logramos que se aumentara la meta de placa huellas en 

el sector rural.  

Entonces, sí hemos venido haciendo un trabajo. Yo soy 

responsable de lo que hago y respondo por mis 

actuaciones. Entonces, cuando su merced dice que “No 

hacemos nada”, le pido el favor que no me incluya, 

porque hable por sus actos, ¿Sí? Presenté ocho 

propuestas de estrategias de reactivación, he hecho 

cuatro debates de control político en donde le exigí y 

le pedí, en nombre del sector rural, al Secretario 

Asesor de las TICs que se comprometiera con fechas: 

hace poco le mandé una carta en donde se le solicitaba 

que nos diera la fecha en que se empezaba la 

conectividad en el sector rural; en donde le solicité a 

la Secretaria de Educación el cumplimiento de las  

clusiones del debate de control político: un debate de 

seguridad en donde le solicité al Doctor Cavanzo 

rendimientos en materia de seguridad.  

Entonces, sí hemos trabajado. Entonces, ese “no hemos”, 

sí le pido el favor que, de pronto, lo corrigiera.  

 

En lo que tiene que ver con lo que usted dice que yo 

dije ayer en la pausa: claro, lo digo y lo repito hoy, 

y si quiere lo digo en la forma que lo dije ayer, no 

tengo temor en eso: “Están acabando con la ciudad” y, 

desafortunadamente, hay personas que se han encargado 

de agitar la violencia, y a la violencia no se le puede 

dar más violencia.  

El acto que ha tenido la Administración, como 

comandante de la Policía, de no tener el ESMAD en las 

marchas es un acto de nobleza, de altura y de 

demostración de que la protesta es un derecho 

constitucional que se puede garantizar, pero -y lo digo 

con mayúscula y en negrilla y en Arial cien-: “Primero 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 15 

de 24 

 

  
la vida, primero la vida”; siempre está primero la vida 

y jamás se puede justificar la violencia.  

Rechazo lo que le pasó a la muchacha en Medellín; soy 

padre de familia, tengo tres hijas, tengo tres hijas 

mujeres, Silvia, mujeres: una de once y dos de siete a 

las que, en mi vida, me gustaría que les pasara algo 

como lo que, presuntamente, le pasó a la chica de 

Medellín. Jamás. Y mis hijas tuvieron que ver cómo dos 

mujeres se desnudaron ayer aquí en frente donde yo 

vivo; es que yo vivo aquí en frente a la Estación Sur y 

la protesta no se hace denigándose. Las mujeres –lo 

acaba de decir la Concejal Marina-: “A las mujeres hay 

que respetarlas”, son algo tan sagrado porque Dios nos 

hizo diferentes y a las mujeres, siempre la honra, la 

gratitud y la exaltación por esa dedicación y por tanto 

que nos entregan.  

Yo vivo rodeado de mujeres, vivo con siete mujeres: 

imagínense, Silvia y Compañeros. Entonces, a ellas 

siempre honra y gratitud y me he equivocado y les he 

ofrecidos excusas a las mujeres de las que estoy 

rodeado, pero las mujeres no pueden auto denigranse 

para protestar; lo que vieron mis hijas ayer aquí fue 

deplorable. Rechazo, como hombre, como padre de familia 

de niñas, lo que pasó en Medellín; pero también rechazo 

la forma como se protesta: una mujer no puede 

desnudarse y hacer lo que hizo ayer aquí en frente de 

la Estación Sur. Y no es que prefiera una pared a una 

mujer. No. Pero los actos de violencia como lo que le 

pasó a Dayana, allá cerca a Davivienda, en donde le 

acabaron su negocio, se lo acabaron; y yo he visto 

personas protestando y he hablado con personas que han 

salido a las marchas: Xiomara y muchos persona que han 

salido a caminar. Xiomara es una muchacha que vive en 

Betania y le tocan todos los sacrificios -que usted no 

se imagina- como madre soltera para estudiar y va en 

noveno semestre de Psicología y salió a caminar y no 

partió un vidrio, no le tiró piedra a ningún policía, 

ni hizo nada, solo fue a marchar contra algo a lo que 

me opongo, desde luego sumándome a la postura de la 

Alcaldesa de mi partido Verde, Claudia López.  

Nosotros no queremos políticos que busquen likes; 

estamos mamados de políticos que se quieran volver 

Youtubers; estamos mamados de políticos que ven la 

política como un negocio. Necesitamos políticos que, 

como me dijo un periodista: “en una mano tengan la 

protesta y en la otra, la propuesta”. Pero, abro 

comillas a lo que dijo Claudia López: “Todos los que a 

todo le quieren decir no, esto no sirve, hay que decir 

no, pero también al no hay que tenerle una propuesta”. 

Y si yo salgo a criticar lo que está pasando…  
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Ahí también le entregué al Director del IMEBU ocho 

estrategias de reactivación. Ahorita estamos armando un 

proyecto de acuerdo que se llama Economía Solidaria, 

Economías BID, Empresas BID; entonces, aquí también hay 

que tener propuestas y a eso es lo que le apostamos. 

Rechazo de manera contundente todos los actos de 

violencia y no estoy a favor de la Policía, pero 

tampoco estoy a favor de los que se cubren la cara para 

acabar con un negocio. ¿Cuánto le ha costado a una 

persona construir su patrimonio? Se han preguntado los 

que marchan infiltrados en los pacifistas: ¿Cuánto le 

cuesta a una persona, cuánto le debe a un banco y 

acaban con su negocio? No.  

Hemos hecho mesas de trabajo con los señores de los 

bares, de las discotecas, con David Cavanzo, quién, en 

medio las diferencias institucionales que tenemos, nos 

ha recibido y le hemos dicho: “Mientras la ciudad está 

inundada de personas marchando, que no respetan el 

distanciamiento, que no usan el tapabocas…”, por favor, 

consideren la gente y tenemos una propuesta y se la 

presentamos.  

Entonces, aquí no se trata de venir a señalar, ni a 

decir que desde el Concejo ayer, porque Leonardo retiró 

la plenaria, estamos irrespetando las mujeres. Jamás.  

Yo tengo diferencias muy sustanciales con personas y 

siempre lo he dicho: “Hay que construir en medio de las 

diferencias”. Y tuve la altura en público de pedirle 

disculpas a mis compañeros de Partido porque cuando uno 

se equivoca, tambien debe ofrecer disculpas. Y jamás he 

sido grosero en público y a lo mejor en privado lo haya 

hecho; y tuve la altura de ofrecer excusas; pero nunca, 

nunca, he sido agitador, ni he incitado a la violencia, 

nunca. Y lo digo con mayúscula: ¡Siempre, primero la 

vida! ¡Sí a la protesta! ¡Sí a reclamarle al gobierno, 

al estado las inconformidades de sus decisiones! Pero, 

-y ese pero lo digo con mucha mayúscula-: ¡Primero la 

vida! ¡Primero la vida!  

Leo en redes a personas que justifican la violencia: no 

se puede. Aquí, hay que entender que primero está la 

vida.  

Y termino con esto, Presidente: ¿De qué nos sirve que 

retiren una reforma? De nada nos sirve que quiten una 

reforma a la salud, de nada nos sirve que nos quiten 

una reforma a los tributos; de nada nos sirve que 

cambien la reforma del Código Civil -que es nefasta y 

nadie ha hablado de eso, nadie lo ha dicho-. De nada 

nos sirve que el Estado cambie, si vamos a tener la 

otra semana -ojalá Dios quiera que no- veinte mil, 

cincuenta mil muertos por culpa del Covid. De nada nos 

sirve eso. Tengo dos amigos que están esperando UCI. 
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Entonces, eso no nos sirve. Entendámoslo: hay muchas 

formas de protestar. Respecto a los que salen a caminar 

pacíficamente, respeto los que marchan pacíficamente, 

pero también reprocho los que agitan la violencia y 

luego se esconden y no reclaman a los agitadores que 

acaban con los negocios; esa gente debe plata en los 

bancos; a esa gente le ha tocado sufrir mucho, le ha 

tocado joderse para que hoy, unos poquitos los estén 

acabando.  

¡Primero la vida! ¡Siempre primero la vida!  

Presidente, muchísimas gracias.  

Y sí hacemos por Bucaramanga, y mucho; y no por likes, 

ni por YouTubers, Presidente.   

 

PRESIDENTE: Por favor, Sistemas, me colabora con el 

tiempo: cinco (5) minutos por cada intervención.  

Tiene el uso de la palabra el Concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:  

Presidente, muchas gracias por el uso de la palabra. Un 

cordial saludo para usted y para los Honorables 

Concejales. 

 

Presidente, mi participación va a ser corta, pero yo sí 

quiero hacer una mención de que el compromiso con las 

personas que eligieron a Luisa Ávila para estar en esta 

Corporación, y personas que me han llegado a conocer… 

La tengo desde el primer día que estoy acá en el 

Concejo, entonces, ya llega un punto donde uno se 

satura del tema de decir: “Arrodillados, que no estamos 

haciendo, etc.”.  

Pues en el plan de desarrollo yo tengo dos líneas 

estratégicas que se… Frente a la gestión y al estudio 

que he realizado para poder beneficiar a personas que 

tienen la necesidad y que podemos llevarlo; también, he 

participado en muchas de esas necesidades que tiene la 

Corporación de llevar este mensaje, como nosotros lo 

hemos venido realizando, a las diferentes comunas y a 

los diferentes barrios de la ciudad. 

Por lo menos, yo fui el autor del primer debate control 

político al ISABU donde se dieron los resultados porque 

ya la persona no está. Estuve también en el debate al 

PAE. Participé también en el debate de seguridad; 

participé en el primer debate del INDERBU en el primer 

periodo, donde también salieron muchas cosas. Y ahí es 

donde estamos haciendo las cosas; y la gestión y el 

compromiso es seguir haciendo estos controles 

políticos. También he apoyado a diferentes actividades 

de las personas que tienen esta necesidad. Por ejemplo, 

el muchacho de la piña  de las Unidades tTecnológicas, 
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donde muchos llegaron a buscar protagonismos con cosas 

que realmente no son, pero ahí estamos nosotros. Y 

ayer, yo le había pasasado a José unas imágenes, porque 

tampoco es el momento de que…  

El tema de las marchas, el tema de la violencia, ya 

tiene que tener un control porque así no se debe… las 

cosas ya tienen que ir al diálogo y lo expresamos 

nosotros los Concejeros de Paz; en ese Consejo de Paz, 

Reconciliación y Convivencia sacamos un documento donde 

se solicitaba que hubiera el tema de las conversaciones 

y todo, pero lo de ayer: eso no eran marchas por pelear 

por un objetivo; eso ya era vandalismo. ¿Y acabar la 

ciudad a nosotros nos parece bien? No, nos parece bien. 

Entonces, es aquí donde nosotros tenemos que ser 

coherentes también con lo que decimos y queremos por 

nuestra ciudad, porque yo sé que ninguno está de 

acuerdo con que su sector esté totalmente vandalizado 

o, peor aún, de que esté lleno de gases lacrimógenos -

como le pasó al Honorable Concejal Leonardo Mancilla en 

el sector donde vive-. Entonces, es aquí donde 

nosotros, como Corporación, tenemos que hacer algo y 

manifestarnos, y no, más bien, llegar a incitar a temas 

que no deben ser de esa manera porque nosotros somos 

una Corporación donde debemos generar el diálogo que es 

lo más importante. 

Y para cerrar mi participación, Señor Presidente, se 

estigmatiza que no hacemos nada: pues yo ya tengo dos 

acuerdos municipales de los proyectos de acuerdo que he 

pasado y ya son acuerdos municipales.  

Entonces, aquí estoy trabajando por la ciudad, estoy 

trabajando por el beneficio de cada uno de los 

ciudadanos, como ayer que era ponente, junto con el 

Honorable Concejal Chumy Castañeda, en un proyecto 

social y se generó la conciliación de toda la 

Corporación y se votó Positivo. Entonces, estamos 

haciendo. Más bien es decir: ¿Quiénes son los que están 

haciendo? o cosas así, pero, realmente, no 

estigmaticemos la Corporación y no la ensuciemos. 

 

Y totalmente de acuerdo con ustedes, Concejales 

mujeres, frente al tema de la mala expresión y la 

incitación a la violencia del Concejal de Florida: las 

cosas no tienen que ser así; pero, también, hay que 

escuchar para que nosotros no lleguemos y ataquemos a 

la misma Corporación como se está presentando acá en 

estos momentos.  

Muchas gracias, Señor Presidente, por el uso de la 

palabra. 
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PRESIDENTE: Tiene el derecho a réplica la Concejal 

Silvia, por dos (2) minutos, Concejal. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO 

RUEDA: Gracias, Señor Presidente.  

Bueno aplaudir el papeleo y el trámite, pero la Ciudad 

quiere acciones y eso no se está viendo: es básicamente 

eso.  

Yo, de verdad, si de pronto los ofendí con mi 

intervención el día de hoy, les ofrezco disculpas, pero 

debemos salir del escritorio: menos papeleo, menos 

trámites, más acciones; es básicamente eso.  

Muchas gracias, Señor Presidente, por el uso de la 

palabra. 

  

PRESIDENTE: A usted.  

Bueno, ya que finalizaron las intervenciones, quiero 

empezar aclarándole a la Concejal Luisa que desconozco 

los hechos ocurridos el día de ayer: yo tuve que 

retirarme a unas funciones administrativas y no estuve 

enterado de lo que ocurrió, ni de la discusión, ni 

demás. También decirle que rechazó rotundamente este 

hecho que fue presentado por el Concejal de 

Floridablanca, como también aquí mismo en esta 

Corporación rechacé cuando un Exalcalde hacia 

referencia a unas mujeres de Puerto Wilches en peores 

términos que los del Concejal de Floridablanca. 

Entonces, siempre cuenten con este soldado que estará 

defendiendo esta causa: también soy padre, soy esposo y 

soy hijo y respeto a las mujeres por encima de todo y 

estoy en desacuerdo con cualquier tipo de maltrato y 

violencia hacia la mujer; para hacer esa claridad desde 

la Presidencia. 

Señor secretario, por favor, continuemos. 

  

SECRETARIO: Se ha agotado el punto Quinto del orden del 

día. 

 

SEXTO: Clausura de sesiones extraordinarias del 2021 

Segundo Período. 

 

A. Entonación de las solemnes notas del himno de la 

República de Colombia, del departamento de Santander 

y de la ciudad de Bucaramanga. 

Se escuchan los mrncionados himnos. 

 

B. INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ALCALDE DE BUCARAMANGA, 

INGENIERO JUAN CARLOS CÄRDENAS REY:  
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Secretario, muchas gracias. Muy buenas tardes a los 

Honorables Concejales de Bucaramanga; saludo a su Mesa 

Directiva, a su Presidente Fabián Oviedo, a Leonardo 

Mancilla y a Robin Hernández: un saludo muy especial.  

 

Quiero cerrar estas sesiones extraordinarias dándole un 

agradecimiento muy especial a todos ustedes que nos 

permitieron adicionar partidas presupuestales, tanto en 

el IMEBU como en la Dirección de Tránsito, en la 

Secretaría de Educación y en el INDERDU; recursos que 

van a ser muy importantes para poder garantizar el 

cumplimiento de las metas que están establecidas en 

nuestro plan de desarrollo.  

También, la aprobación para poder hacer cesiones de 

asentamientos de barrios que necesitan, en su proceso 

de legalización, terrenos que son activos fiscales, 

bienes fiscales que nos van a permitir poder avanzar en 

ese cierre de brechas para poder llevar servicios 

públicos. Es bien es conocido por parte de ustedes que 

para poder hacer un acompañamiento de esos servicios 

públicos, necesitamos tener terrenos regularizados.  

Muchas gracias a todos ustedes y quisiera también 

mencionar algunos hechos relevantes de la Ciudad, en lo 

que tiene que ver con el Covid: estamos pasando por el 

mes de mayor número de contagios; estamos en el pico de 

números de contagios diarios superiores a los del mes 

de agosto del año pasado y va a ser muy importante que 

ustedes, como líderes en la ciudad, nos acompañen en la 

pedagogía de poder, de alguna manera, aislarnos, evitar 

salir a aglomeraciones. Está claro que en medio de las 

marchas que se están desarrollando en la ciudad, 

obviamente ha escalado muchísimo más la taza de 

contagios. Yo espero que los manifestantes puedan 

entender un poco esta realidad, como probablemente está 

sucediendo en otras ciudades, para que las 

manifestaciones las podemos hacer de una manera 

diferente, creativa. Es claro que el Derecho a la 

Protesta es un derecho constitucional que vamos a 

garantizar, pero estamos ante esta realidad: la 

ocupación de camas UCI está en el 97% y ya acá es una 

invitación a la responsabilidad individual. Estamos en 

un momento muy complicado en términos de salud y espero 

que la ciudadanía así lo entienda.  

Avanzamos en la vacunación: ya hemos recibido ciento 

cincuenta mil (150.000) dosis; se han aplicado cerca de 

ciento treinta mil (130.000); y de ello, más o menos el 

30%, casi unas cuarenta mil (40.000) personas, casi el 

10% de la población de rebaño, la estamos alcanzando en 

estos días. Y acá también la invitación a que nos 

acompañen a hacer esa comunicación asertiva para que 
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los ciudadanos asistan a las jornadas de vacunación. 

Estamos esperando que el gobierno nacional nos dé 

lineamientos claros y detallados para la Tercera Etapa  

donde vamos a poder seguir avanzando porque la 

vacunación es el camino en el que realmente vamos a 

poder volver a esta nueva realidad para poder seguir 

reactivando la economía. Ya es conocido que en el mes 

de marzo hubo un incremento de tasa de desempleo: del 

14.2% nos fuimos al 15%, aunque seguimos siendo la 

tercera ciudad con menor tasa de desempleo en el país, 

hay unos retos importante. Lo bueno es que ya empezamos 

a ejecutar obras públicas: en estos días tenemos que 

iniciar ya el proceso de reparación de la malla vial, 

debemos empezar obras en el Dámaso Zapata y así, poco a 

poco, a través de la inversión que ustedes han estado 

aprobando, vamos a tener recursos para poder empezar a 

generar nuevos fuentes de empleo, nuevos empleos en la 

ciudad.  

 

Quiero decirles también que, con el tema de las 

protestas, hemos establecido un claro respeto por 

Derecho de la Protesta; pero también hemos dicho de 

manera clara, que no solamente es el Derecho a la 

Protesta, sino el derecho de todos los ciudadanos; y 

ahí hemos hecho un proceso de entender claramente 

cuáles son los grupos poblacionales que están marchando 

y tengo que hacer un reconocimiento, en este espacio 

también, a los Concejales Carlos Parra y a Danovis 

Lozano que nos han estado acompañando para que 

realmente los jóvenes universitarios puedan, de alguna 

manera, tener  buen acomportamiento: ha habido acuerdos 

en el tema de no tener presencia directa del ESMAD, ha 

sido un proceso de construcción de confianza, pero eso 

no significa que a los hechos vandálicos no los vayamos 

a rechazar, ni vayamos a actuar con la Policía: eso sí 

que quede claro y así lo hemos comunicado y esperamos 

que, obviamente, las personas que han vandalizado 

puedan ser rápidamente judicializadas y capturadas; ese 

es el trabajo en el que se encuentrea en estos momentos 

todo el equipo de inteligencia de la Policía para que 

eso quede claro en la ciudad: que no vamos a permitir 

hechos vandálicos y que queden judicializados cada uno 

de estos muchachos que quieren, de alguna manera, 

generar pánico y meter temor en la Ciudad. Esa un poco 

la línea.  

 

También quiero agradecer a la Mesa Directiva que nos 

acompañó el sábado de la semana pasada a la instalación 

de la Sala Situacional: un espacio donde estamos dando 

garantías a los Derechos Humanos porque había mucha 
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preocupación también de los manifestantes y de la gente 

que estaba marchando y hemos dado un espacio; hay un 

espacio virtual donde está la gente de Derechos 

Humanos, está la Defensoría, la Procuraduría, la 

Fiscalía, todo el Ministerio Público para que realmente 

haya tranquilidad en la Ciudad.  

 

Ha sido muy complicado, y obviamente Bucaramanga no es 

la excepción; todos hemos visto lo que ha pasado en 

diferentes ciudades como Cali, Bogotá, Medellín, 

Barranquilla y Pereira; todo lo que vemos por los 

medios de comunicación nacional es claro y yo diría que 

en Bucaramanga ha sido bastante exitoso el proceso que 

hemos adelantado. Todos quisiéramos, de alguna manera 

yo quisiera, que no se genera ningún hecho vandálico, 

ningún hecho de violencia, pero estamos ante diferentes 

fuerzas: aquí están muchos queriendo capitalizar y lo 

que más tenemos que mantener es mucha prudencia, 

mantener el diálogo empático. La Sala Situacional fue 

un buen espacio ciudadano donde pudimos escuchar 

preocupaciones y ahora el reto, Presidente y demás 

concejales, es generar conversaciones, diálogos; 

tenemos que abrir los espacios, mantener esa buena 

comunicación, escuchar a los diferentes grupos 

poblacionales. Si bien es sabido que hay muchos temas 

que son del orden nacional, del orden municipal tenemos 

también que propiciar una agenda de diálogos para que 

podamos recoger esas inquietudes y con claridad definir 

qué podemos nosotros solucionar con los recursos del 

municipio y qué cosa o que agenda podemos construir 

colectivamente para presentar al gobierno nacional. 

Considero que esa es la única manera con la que podemos 

solventar esta difícil situación que es clara: una 

crisis que no solamente es de salud, es una crisis 

económica y una crisis también emocional y ahí vamos a 

tener que estar muy atentos para que Bucaramanga sea 

ejemplo nacional y que podamos pilotear, yo diría, el 

momento más difícil en la historia de nuestra ciudad.  

 

A todos ustedes mis más sinceros agradecimientos por 

estas sesiones extraordinarias y, simplemente, 

Presidente, declarar ya formalmente clausuradas estas 

sesiones extraordinarias del Concejo Municipal de 

Bucaramanga.  

Muchas gracias y buena tarde. 

 

PRESIDENTE: A usted, Alcalde.  

Continuamos, por favor, Señor Secretario, con el orden  
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SECRETARIO: Continuamos con la intervención del 

Presidente de la Corporación: Arquitecto Fabían Oviedo 

Pinzón.  

 

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL CONCEJO DE BUCARAMANGA, 

ARQUITECTO EDISON FABIÁN OBIEDO PINZÓN: Gracias, Señor 

Secretario.  

Bueno, unirme a las palabras del Señor Alcalde en 

cuanto a lo que tiene que ver con todo el diálogo que, 

desde luego, ya estamos trabajando desde la Corporación 

para diseñar un mecanismo que se logre adaptar en busca 

de las soluciones pero escuchando a la comunidad. 

También trabajar simultáneamente con la Administración 

Municipal; ya -como el Alcalde lo ha manifestado- la 

Mesa Directiva estuvo en la reunión el pasado sábado y 

hemos tenido unas reuniones con el Doctor Jhon Carlos 

donde posteriormente vamos a invitar a todo el Concejo 

para que finalicemos este documento con los aportes de 

cada Concejal y podamos salir con una hoja de ruta que 

nos permita tener todo ese tipo de soluciones que 

generan oportunidades para los ciudadanos. 

En cuanto a lo que tiene que ver con el ejercicio que 

hicimos en estas Extraordinarias, de los seis proyectos 

se aprobaron cinco proyectos; entre esos, las adiciones 

presupuestales mencionadas y también el proyecto del 

INVISBU en la cesión de esos predios.  

Entonces, se hizo un trabajo mancomunado, un trabajo 

como Corporación, dando garantías a las diferentes 

Concejales y hoy es el final de este periodo en las 

Sesiones Extraordinarias, entonces, se declara 

clausurado este periodo, Señor Secretario. 

 

SECRETARIO: Gracias, Señor Presidente, por su 

intervención; al Señor Alcalde también por su 

intervención y a todos los Secretarios del despacho que 

nos han acompañado el día hoy en esta clausura en 

segundo periodo de sesiones extraordinarias y de la 

Sección Número 19 extraordinaria.  

Señor Presidente, se ha agotado el orden del día.  

 

PRESIDENTE: Agotado el orden del día, los estaremos 

citando, por correo electrónico, si nos convocan 

nuevamente a Extraordinarias; si no, hasta e1 1º de 

junio en la instalación de las Ordinarias. 
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El Presidente,  

ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

 

 

 

 

El Secretario, 

 

CARLOS ANDRÉS HINCAPIÉ RUEDA 

 

 
ELABORÓ, Flor Alba Platarrueda Vanegas 

Para constancia, se firma para su aprobación en 

plenaria.


